
L’été est maintenant derrière nous, avec une saison touristique 
2023 moindre en juillet mais qui s’étire du printemps à l’automne. 
N’est-ce pas une évolution du tourisme qui est à l’œuvre ?
Les visiteurs tenant compte des changements climatiques 
préfèrent  venir randonner ou faire des activités de pleine nature 
en dehors des périodes trop chaudes, les séjours sont plus courts 
et les visiteurs venant de régions voisines sont plus nombreux.
Les attentes des habitants comme des touristes évoluent vers 
une demande croissante d’environnement, de "campagne".  
Les jardins, le Gardon, les falaises, les Cévennes sont autant 
de ressources naturelles, 
agricoles et paysagères 
auxquelles aspirent tout un 
chacun. Anduze reste une 
destination prisée que l’on 
vienne de l’étranger ou de 
la ville voisine ; un tourisme 
étalé sur l’année ne peut être 
que positif pour les habitants 
comme pour les visiteurs, pour 
le marché hebdomadaire, les 
commerces et les restaurants…

Comment faire croire qu’on 
n’augmente pas les impôts en faisant porter le chapeau des 
augmentations aux autres ? Demandez au gouvernement Macron… 
Nous avons appris cet été que désormais l’État encaisserait en lieu 
et place des communes la taxe sur les logements vacants (TLV), 
cela représente près de 30 000 € pour Anduze. Et, au même 
moment, dans sa grande magnanimité, le même État permet aux 
collectivités locales d’augmenter la taxe locale sur les résidences 
secondaires ! Nous avons dû voter cette augmentation afin de 
compenser la ponction de la TLV sur les finances locales.
Dans la perspective du budget 2024, l’association des petites 
villes de France - APVF - demande à ce que, dans le Projet 
Loi de Finances, la revalorisation de la dotation globale de 

fonctionnement  (DGF) soit à la hauteur des enjeux auxquels 
doivent faire face les communes. Les maires demandent que 
soit réouvert le débat sur l’autonomie fiscale et financière des 
collectivités territoriales. En effet, le pouvoir politique dépend 
aussi du pouvoir fiscal local.

Parce qu’Anduze s’enrichit chaque année de nouveaux habitants, 
nous les accueillons en leur présentant la ville, son patrimoine 
historique, architectural, naturel avec les Cévennes et le Gardon 
et ses crues ; sans oublier le patrimoine vivant que représentent 

les habitants, les associations, 
les entreprises. L’occasion de 
présenter les projets engagés 
par la municipalité avec les 
élus qui les portent, et de 
mettre l’accent sur la politique 
culturelle tout au long de 
l’année et pour tous. Bénéficier 
des services et équipements 
est indispensable, mais c’est la 
manière dont nous cultivons le 
rapport aux autres qui fonde 
notre vivre ensemble ; c’était 
le sens de cette deuxième 

édition qui a réuni une soixantaine de personnes. C’est aussi le 
sens de la cérémonie des vœux, du repas des aînés, et autres 
rencontres qui s’accompagnent de convivialité. 

Le prochain rendez-vous où nous
vous attendons nombreux est la
réunion mi-mandat suivie du 
verre de l’amitié qui aura lieu le
vendredi 24 novembre, salle 
Rohan de l'epace Pélico à 18h.

Geneviève Blanc

L’Édito de Madame la maire

"Pélico" est le nom, venant de pélican, du canon chargé de défendre la ville d'Anduze juste avant l'Édit de Grâce de 1629.
Le pélican est un oiseau sacré depuis l'Antiquité, réputé pour son sens de la collectivité et de la solidarité.
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Pompiers 18 | SAMU 115 | Police secours 17
Police municipale : 04 66 61 58 70
Gendarmerie : 04 66 61 70 40
Numéro d’appel d’urgence européen : 112
Centre anti-poisons inter-régional de Marseille :  04 91 75 25 25
Urgence EDF : 09 72 67 50 30
Urgence Gaz : 0 800 47 33 33
Alès Agglomération : 04 66 78 89 00
Régie des Eaux d’Alès Agglomération : 04 66 54 30 90
Déchetterie : 06 77 57 04 66
Office du Tourisme : 04 66 61 98 17
Trésor Public : 04 66 78 45 45
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lun 9h00 - 12h00 • 13h30 - 18h00
mar 9h00 - 12h00 • 13h30 - 16h30
mer 9h00 - 12h00 • 13h30 - 16h30
jeu 9h00 - 12h00 • 13h30 - 16h30
ven 9h00 - 12h00 • 13h30 - 15h30

1er étage de la mairie - Plan de Brie 30140 Anduze
04 66 61 95 92
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MÉDIATHÈQUE LUCIE MAZAURIC

lun • 15h00 - 17h30
mar 9h00 - 11h30 • 15h00 - 17h30
mer 9h00 - 12h00 • 14h00 - 17h30

jeu 10h00 - 12h15 • 14h30 - 17h30
ven • 15h00 - 17h30
sam 10h00 - 12h00 •

POUR RENCONTRER MADAME LA MAIRE ET TOUS 
VOS ÉLUS : DEMANDEZ UN RENDEZ-VOUS
■ par téléphone au 04 66 61 80 08
■ par mail à contact@mairie-anduze.fr
■ en utilisant le formulaire de contact du site internet

POUR RECEVOIR LA NEWSLETTER : ABON-
NEZ-VOUS SUR LE SITE DE LA MAIRIE
Le formulaire est disponible en bas de chaque page du site.
■ Inscrivez votre adresse mail et cliquez sur "s'abonner".
■ Vous recevrez un mail de vérification de votre adresse : 
cliquez sur le lien pour confirmer votre inscription. 
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PERMANENCE OPAH - RÉNOVATION HABITAT
■ Anduze : les jeudis - sans rdv  - 14h/17h
    2 Plan de Brie (en face du bureau de l’office du tourisme)
■ Permanences téléphoniques 07 64 50 68 57
   les mardis - 10h/13h et 14h/17h | les mercredis - 10h/13h

PERMANENCE ARCHITECTE DES BÂTIMENTS
DE FRANCE
■ Les 1er jeudis du mois 14h - 17h | sur rdv : 04 66 61 80 08
    2 Plan de Brie (en face du bureau de l’office du tourisme)



Agenda
ATELIER THÉÂTRE cie La Sauvage | Public adulte
Salle des Casernes - Espace Pélico (1er étage) | Infos et inscriptions : 06 81 93 31 36

LE LUNDI
DE 18H30
À 20H30

ATELIER CORA ZINGARO animé par Tiziana Valentini | Création d'un chœur de chants, contes et récits tziganes 
Action destinée en priorité aux habitants des QPV | Gratuit + adhésion asso Les Arts des Lézards
Salle Fabre - Espace Pélico (1er étage) | Infos et inscriptions : 07 66 70 68 86

LE MARDI
DE 20H
À 22H

L'HEURE DU CONTE Viens écouter et partager des histoires ! | Tout public | Café et sirop offerts
Médiathèque Lucie Mazauric - bâtiment de la mairie (1er étage) | Infos : 04 66 61 95 92

LE MERCREDI
DE 10H
À 11H

CERCLES DE CONTEURS ET CONTEUSES animés par Lili Muñoz | Tout public | Gratuit, collation offerte
La Maison des Familles, Jardins de la Filature, 19 rue du Luxembourg  | Infos et dates : 06 81 93 31 36

DEUX SAMEDIS
PAR MOIS

DE 10H À 11H

SANS TEMPS... cie Bazar Forain | Cirque | Tout public à partir de 8 ans 
Place du Grand Foirail  (parking du collège) | Gratuit | Réservations La Verrerie d’Alès : 04 66 86 45 02 et laverreriedales.fr

VEN 17/11
10H30 ET 

16H30

AU CAFÉ DES NONCHALANTS cie Circographie | Cirque | Tout public
Salle Rohan - Espace Pélico (rdc) | 5€ à 10€ | Réservations La Verrerie d’Alès : 04 66 86 45 02 et laverreriedales.fr

VEN 17/11
20H

RÉUNION MI-MANDAT suivie du verre de l’amitié
Salle Rohan - Espace Pélico (rdc)

VEN 24/11
18H

ATELIER MANDALA association Création et Découverte | Tout public | Goûter offert & interlude musical
Espace Pélico (1er étage) | Gratuit | Infos et inscriptions : 06 60 25 85 36

SAM 25/11
DE 14H
À 17H

ENSEMBLE / PAS ENSEMBLE cie 1057 Roses | Théâtre | Tout public à partir de 14 ans
Salle Rohan - Espace Pélico (rdc) | Tarifs cf Le Cratère | Réservations La Cratère : 04 66 52 52 64 et lecartere.fr

VEN 01/12
20H30

L’INCROYABLE NOËL DE SHAUN LE MOUTON de Steve Cox | Cinéma animation | Tout public à partir de 14 ans
Salle des Casernes - Espace Pélico (1er étage) | 4 € | Infos : 04 66 61 80 08 et mairie-anduze.fr

SAM 02/12
17H

SECOND TOUR d'Albert Dupontel | Cinéma comédie dramatique | Tout public
Salle des Casernes - Espace Pélico (1er étage) | 4 € | Infos : 04 66 61 80 08 et mairie-anduze.fr

SAM 02/12
20H30

ATELIER CALIGRAPHIE CHINOISE association Création et Découverte | Tout public | Goûter offert & interlude musical
Espace Pélico (1er étage) | Gratuit | Infos et inscriptions : 06 60 25 85 36

SAM 30/12
DE 14H
À 17H

WISH, ASHA ET LA BONNE ÉTOILE de Chris Buck et Fawn Veerasunthort | Cinéma animation | Tout public
Salle des Casernes - Espace Pélico (1er étage) | 4 € | Infos : 04 66 61 80 08 et mairie-anduze.fr

SAM 06/01
17H

YANNICK de Quentin Dupieux | Cinéma comédie | Tout public
Salle des Casernes - Espace Pélico (1er étage) | 4 € | Infos : 04 66 61 80 08 et mairie-anduze.fr

SAM 06/01
20H30

VOEUX DE LA MAIRE suivie du verre de l’amitié
Salle Rohan - Espace Pélico (rdc)

VEN 05/01
18H30

RÉVISION DU PLU : ENQUÊTE PUBLIQUE
DU 20 OCTOBRE AU 20 NOVEMBRE

Le dossier est consultable en mairie et sur le site internet. 
Vous pouvez formuler vos observations auprès du 
commisssaire enquêteur par courrier adressé à la mairie, 
par e-mail à enquete-publique@mairie-anduze.fr ou lors 
d'une des permanences en mairie (ven 20/10 et sam 
28/10 de 9h à 12h, et mar 07/11, mer 15/11 et lun 20/11 
de 14h à 17h). Infos : mairie-anduze.fr/actualites

JOUR DES ENFANTS
Infos à venir sur le site internet de la mairie

SAM 09/12

REPAS DES AÎNÉS
Salle Rohan - Espace Pélico (rdc) | Infos : 04 66 61 80 08

DIM 10/12

MARCHÉ DE NOËL de l'UCIADIM 17/12

TOUS LES ÉVÉNEMENTS ET TOUTES LES INFOS DANS L'AGENDA DU SITE DE LA MAIRIE : mairie-anduze.fr
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DÉVELOPPEMENT DURABLE
Les rapports annuels en matière de développement durable 
(R.D.D.) dévoilent les actions réalisées par l’agglomération, en 
application de son Agenda 21.
Chaque année, l’agglomération doit établir un rapport sur la 
situation en matière de développement durable, obligation légale 
pour les E.P.C.I. de plus de 50 000 habitants. Ce rapport annuel 
fait état des politiques que la collectivité mène sur son territoire 
avec ses partenaires. Il présente un panorama d’actions réalisées 
sur le territoire et au sein de l’administration et des indicateurs 
chiffrant les avancées et déterminant les orientations futures.
Le R.D.D. est articulé de manière thématique, conformément aux 
cinq finalités du développement durable et présente des actions 
concrètes dans de nombreux domaines d’actions.
■ Lutter et s’adapter au dérèglement climatique
Développement des énergies renouvelables, réduction de la 
pollution de l’air, sensibilisation aux économies d’énergies - Mobilité 
douce et accessible - Promotion de l’agriculture durable - Gestion et 
préservation de la ressource en eau.
■ Préserver la biodiversité et protéger les milieux et les 
ressources
Lutte contre la pollution des sols et de l’eau - Nature en ville - 

Préservation de la biodiversité, des milieux et des ressources naturelles
■ Assurer la cohésion sociale et la solidarité entre territoires 
et entre générations
Lutte contre l’habitat insalubre et la précarité énergétique - 

Démarches intergénérationnelles, interculturelles - Développement 
d’écoquartiers - Lutte contre l’exclusion, actions de solidarité - Égalité 
et diversité, lutte contre les discriminations - Emploi, insertion

■ Permettre l’épanouissement de tous les êtres humains
Plan alimentaire territorial - Accès à la santé - Sécurité, prévention du 
bruit - Participation citoyenne - Accès à l’éducation, formation - Accès 
à la culture - Tourisme durable - Soutien aux associations
■ Favoriser la transition vers une économie durable et 
circulaire
Gestion, tri et valorisation des déchets - Éco-construction - 

Consommation et production responsable - Innovation, éco-industrie, 
encourager les RSE - Soutien aux entreprises, commerçants, PMI, PME

Retrouvez les rapports développement durable de l’agglomération 
depuis 2016 sur le site alesagglo.fr

Alès Agglomération

COMPOSTAGE
Depuis le mois de juin, l’Agglomération livre les premiers bacs à 
compost dans les 72 communes. Chaque foyer possédant un 
jardin est éligible. Pour ce faire, il suffit d’une simple inscription 
à la mairie d’Anduze où un pack à 20 € vous sera proposé. Celui-ci 
comprend l’éco-composteur (généralement affiché à 60 € dans le 
commerce), ainsi qu’un seau à biodéchets permettant de faire la 
navette entre votre cuisine et le bac à compost dans votre jardin, 
une formation au compostage ainsi qu’un guide des bonnes 
pratiques. Lorsque votre demande est validée, une date et un 
lieu de rendez-vous vous sont communiqués pour venir chercher 
votre pack.
Prochaine étape, la mise en place de composteur commun 
intra-urbain pour tous ceux qui ne possèdent pas de jardins.

Guilhem Lemarié

No�velles de l’agglo

LA MAISON DÉPARTEMENTALE 
MOBILE

À quoi servent les institutions telles que la Région ou le Conseil 
Départemental ? Comment les joindre ? Pas toujours évident de 
se repérer dans les missions de chacun et de comprendre leur 
importance pour notre vie quotidienne. 
Le Conseil Départemental du Gard a ouvert une Maison 
Départementale à Alès. Sur Anduze, outre les services publics tels 
que le centre médico-social et le service aux personnes âgées / 
personnes handicapées, qui sont ouverts tous les jours ouvrables 
de la semaine, nous recevons la maison départementale mobile. 

Particuliers, associations, etc. peuvent y chercher un 
renseignement, y déposer un dossier, avoir un éclaircissement 
sur une politique départementale. 
De son côté, la Maison de la Région Occitanie qui a une antenne sur 
Alès, a fait une halte sur Anduze et y reviendra dans quelques mois.

VOIE VERTE
Les travaux du Département sur la voie verte continuent. 
Ils s’achèveront fin 2023 / début 2024 par le croisement de 
l’arrivée de la voie verte avec la route départementale. Des travaux 
très attendus pour la sécurisation de ce croisement très emprunté 
tous les jours.

Geneviève Blanc

La Maison Départementale Mobile est présente à Anduze 
tous les lundis après-midi des semaines paires.

No�velles d� conseil départemental



DES PARKINGS 
DÉDIÉS AUX 
MOTOS

Année après année, Anduze est devenu 
une destination très prisée des motards, 
qui aiment y faire une pause lors de 
randonnées sur la Corniche ou les petites 
routes des Cévennes. La conséquence est 
que le Plan de Brie, les week-ends et l’été 
en particulier, n’était plus qu’un parking 
géant à motos où il devenait même parfois 
difficile de se déplacer.

Comme cela se pratique dans beaucoup 
de villes touristiques, la création de 
parkings pour les motos est donc devenue 
incontournable. Lors d’une réunion 
avec les commerçants, pour beaucoup 
réticents à cette idée, ceux-ci ont écarté 
la proposition d’un emplacement sur le 
parking du Gardon/Pelico, trop loin selon 
eux des cafés favoris des motards sur 
le plan de Brie. Cet argument, souvent 

entendu, que les motards souhaitent 
garder leur machine sous leurs yeux, 
signifie que l’on accepte que seuls les 
quelques cafés et restaurants situés à cet 
endroit peuvent prétendre à bénéficier 
de cette clientèle de bref passage, pour 
une simple consommation ou un repas, 
sans aucune autre découverte de la 
ville. Au détriment, il faut le rappeler, de 
l’ensemble des autres usagers piétons, 
en particulier les PMR, poussettes, etc., 
et donc si l’on suit ce raisonnement, 
sans aucune retombée pour les autres 
commerces de la ville.

Le premier lieu finalement choisi a été 
le pied de la digue. Ce stationnement 
est en place, et peu à peu, malgré les 
prédictions négatives, voire moqueuses, 
de certains, les habitudes se prennent 
- au moins en semaine pour le moment  - 
via des campagnes régulières de la 
police municipale qui se contente de 
prévention pour le moment. Un autre 
parking sera implanté, en saison, vers 

le gymnase, et un autre, permanent, 
devrait suivre vers le haut de la vieille 
ville (Grand Foirail?). Un fléchage sera 
mis en place. Après la fin des travaux du 
temple, quelques places pourront être 
tracées sur l’esplanade du plan de Brie 
en complément. Il  conviendra par ailleurs 
de se préoccuper des nuisances sonores 
très excessives de certains motards peu 
respectueux des habitants qui vivent le 
long de leurs trajets favoris.

Jean-Pierre Samama

Parking moto rue du Plan de Brie

No�velles de la commune

"PELLE"-MÊLE
RETOUR SUR LES DERNIERS 
CHANTIERS RÉALISÉS

■ Amélioration de l’accès et de la sécurité 
du carrefour du quartier des Hauts de 
Labahou avec la départementale.

■ Réfection du chemin des ‘’Oubliés’’ au 
quartier de Graviès avec reprise du mur 
de soutènement et du revêtement afin de 
réduire les dégâts des eaux pluviales.

■ La Garette a pu accueillir l'association 
"Les Sentiers Vagabonds" en début de 
saison. Les finitions intérieures et les 
quelques travaux extérieurs se termineront 
à l’automne.

LES CHANTIERS EN COURS
OU À VENIR

■ Zone Partagée : finalisation des 
marquages et pose de panneaux avenue 
Pasteur Rollin. Extension prévues rue de 
l’Écluse et Pélico. Une réflexion est en 
cours pour le Plan de Brie.

■ Finalisation des écluses routes de 
Générargues et de Saint-Félix-de-Pallières.

■ Mise en place de passages alternés 
au Chemin Bas afin de réduire les 
vitesses toujours excessives sur cette voie 
communale.

■ Maison des Cordeliers, les artisans 
terminent les travaux intérieurs afin de 
pouvoir l’occuper cet automne.

■ Poursuite de la mise en discrétion des 
réseaux pour les rues Grefeuille et Enclos 
Blaise.

Article et photos : Jacques Faïsse

La Garette / Les Sentiers Vagabonds Le Chemin des Oubliés

Les Hauts de Labahou

TRAVAUX
AMÉNAGEMENTS URBAIN

p. 5



ET LA MAISON 
BELLOT ?

Petites nouvelles du projet, toujours en 
cours de montage.

Les dossiers de subvention ont été déposés 
en octobre au près des financeurs (Europe, 
État, Région, Département, Agglo…).

Nous attendons les réponses d’attribution 
dans le premier semestre 2024, et nous 
pourrons espérer commencer des travaux  
fin 2024, si toutefois tout se passe 
conformément à nos prévisions...

Une étude est en cours pour le mobilier et 
tout l’aménagement, la priorité a été donnée 
aux résultats des concertations auxquelles 
les anduziens ont participé (usages, cadre 
de vie, circulation, aménagement….) et la 
deuxième contrainte imposée est celle de 
la réutilisation du mobilier de l’actuelle 
médiathèque et d’éléments recyclés.

L’utilité, la pertinence, ne sont plus à 
discuter, cet Espace Bellot sera le poumon 
culturel et artistique de la ville et de son 
territoire, les partenariats sont solides et 
nombreux et les oppositions rares et peu 
argumentées.

Sylvie Legembre

Visuel DCE Lionnel Cossard

RÉNOVATION 
DU GYMNASE
J-L MAURIN

Nous allons refaire le sol sportif, l’isolation, 
l’électricité et le chauffage de la salle, ainsi 
que sa ventilation. Nous allons revoir les 
menuiseries intérieures et le carrelage des 
sanitaires. Ceux-ci vont être reconfigurés 
pour une accessibilité PMR de même que 
va être assurer l’accès à l’étage par un 
monte-charge.
Des panneaux photovoltaïques en toiture 
devraient assurer la fourniture soit en 
auto-consommation, soit à la revente de 
l’électricité nécessaire au chauffage et 
à l’éclairage de l’ensemble. La salle dite 
"mezzanine" va être reconfigurée pour 
en faire une vraie petite salle autonome 
destinée à accueillir des activités de forme 
ou de bien-être. La façade Est (entrée) 
sera requalifiée pour une esthétique plus 
avantageuse.

Il serait plus simple de décrire ce auquel 
nous n’allons pas toucher ; les fondations, 
la structure et la charpente. On nous a 
souvent demandé s’il n’aurait pas mieux 
valu tout raser et reconstruire. D’abord cela 
n’aurait quand même pas été le même coût 
quoiqu’on en dise. Ensuite et surtout c’était 
impossible. Sur cet emplacement, situé 
en zone inondable, aucune construction 
ne serait autorisée. Bien sûr nous devons 
en tenir compte dans les aménagements 

prévus. La vraie question était de savoir si 
nous pouvions ou pas nous passer de cet 
équipement et des services qu’il rend à la 
population.

Nous savons l’importance des activités 
sportives dans la vie et l'éducation des 
jeunes (et des moins jeunes). Collégiens 
et écoliers trouvent ici, à quelques 
minutes à pieds de leur établissement un 
lieu de pratique polyvalent pour suivre 
un enseignement par ailleurs obligatoire 
puisque prévu dans les programmes 
de l’Éducation nationale. Il en va de 
même pour les membres des différentes 
associations qui utilisent le gymnase : 
proximité du centre ancien d’une part et 
de parkings conséquents d’autres part. 
Le planning hebdomadaire est plein. 
Son élaboration est un casse-tête à chaque 
rentrée.

Nous savons que cette année sera difficile 
pour ces usagers habituels. Aussi bien les 
clubs que les scolaires auront à réinventer 
leur fonctionnement durant les 7 mois que 
vont durer les travaux. Bien sûr nous les 
y aiderons à chaque fois que possible. 
Nous ne doutons pas qu’ils apprécient 
d’autant plus les transformations prévues.

Il est toujours possible de penser qu’une 
remise à niveau régulière aurait été 
préférable, moins coûteuse et moins 
perturbante que cette réparation complète. 
Nous n’avions plus le choix, c’était cela ou 
la fermeture définitive.

On ne peut que se féliciter que dans 
un contexte budgétaire difficile l’option 
de sortir par le haut ait toujours été 
indéfectiblement maintenue.

Henri Lacroix

Les travaux du gymnase ont débuté 
le 8 octobre. Le dossier administratif 
étant bouclé et le montage financier 
acté, nous sommes maintenant 
entrés dans la phase de réalisation 
concrète. 

TRAVAUX
DE  RÉNO
VATION
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TRAVAUX DE LA 
COUR DE L'ÉCOLE 
PRIMAIRE : 
CONTRE-TEMPS

Lors du dernier numéro du Petit Pélico 
nous vous présentions le projet de 
rénovation de la cour de l’école Primaire.  
Ce n’est pas ce qui c’est réellement passé.

Les travaux ont effectivement commencé le 
10 juillet dernier. Le 18 juillet les premiers 
signalements de fissures inquiétantes 
arrivaient en mairie. De plus le chantier 
ouvrait des caves sous l’actuelle cour. 
Le soir même, nous arrêtions les travaux.

Notre premier réflexe a été de faire 
expertiser les habitations concernées 
pour vérifier s'il y avait ou pas un péril 
imminent pour les occupants. Conclusion 
de l’expertise : la situation est à surveiller 
mais pas de danger à habiter. Il nous a 
fallu ensuite faire expertiser les fondations, 
la structure et le mur de soutènement. 
Là aussi la conclusion est rassurante. 

Ensuite nous avons dû organiser les 
conditions de la rentrée, sans cour 
d’école… Nous avons dû créer une 

cour d’école provisoire en investissant la 
rue des Écoles Vieilles. Il fallait bien sûr 
obtenir le feu vert de l’Éducation nationale, 
faire valider la solution retenue par les 
services de l’État (gendarmerie, pompiers, 
commission de sécurité…). Tout cela avant 
la rentrée de septembre, tout en informant 
les habitants du quartier de l’évolution de 
la situation.

Par ailleurs, nous avons investit des moyens 
humains supplémentaires : présence 
d’un animateur durant la récréation et du 
médiateur social aux entrées et sorties, 
passage plus fréquents de la police 
municipale. 

Dès que les experts des assurances 
auront établi leur constatation et que  
les géotechniciens auront remis leur 
préconisations, nous reprendrons le projet 
initial pour le mener à bien. Ce type de 
contre-temps, s’il est spectaculaire, parce 

qu’il touche une cour d’école et donc tous 
les enfants du village, est malheureusement 
inhérent à tout chantier un peu ambitieux. 
Demain nous ne verrons plus que le 
bénéfice d’un projet ambitieux.

Article et photo : Henri Lacroix

Aujourd’hui, si la situation n’est pas 
celle que nous aurions désirée, du 
moins les enfants sont-ils accueillis, 
encadrés dans des conditions de 
confort acceptables et de sécurité 
satisfaisantes. Tout cela étant est 

évidemment provisoire.
Cour provisoire de l'école primaire

Photo : Rémy Saurou

CADRE DE VIE
PROCHAINE 
CAMPAGNE DE 
CAPTURE DES 
CHATS ERRANTS

Dans nos villes, tandis que certains 
s’émeuvent du sort cruel réservé aux 
chats sans maîtres, d’autres déplorent 
les nuisances dont ils sont les causes : 
nos amis félins peuvent gâcher le quotidien 
des habitants quand leur population n’est 
pas maîtrisée.

D’où l’importance des associations de 
bénévoles qui œuvrent, malgré de faibles 
ressources, à capturer les chats errants 
pour les faire stériliser et identifier, et 
des partenariats entre les communes 
et certaines fondations comme la 
fondation d’entreprise CLARA, du groupe 
SACPA-Services, pour mener des actions 
similaires. Une mission reconnue d’intérêt 
public.

Elle sera officialisée par un arrêté 
municipal avec parution dans la presse. 
Les frais vétérinaires afférents seront pris 
en charge par la mairie. Durant cette 
période, les chats domestiques devront 
être maintenus à l’intérieur des habitations.
Les chats errants constituent une 
population autonome qui ne fait l'objet 
d'aucune identification, vaccination, 

ni d'aucun suivi vétérinaire. Leur 
reproduction incontrôlée engendre 
une surpopulation, des nuisances, des 
maladies, et un risque sanitaire pour les 
autres animaux domestiques. Capturés, 
stérilisés, identifiés au nom de la mairie, 
ils deviendront des "chats libres".

Cela permettra d’orienter efficacement 
les agents de la fondation CLARA vers 
des lieux d’intervention précis, chez des 
particuliers.

Contacter l’accueil de la mairie par 
téléphone au 04 66 61 80 08 ou par 
mail à  contact@mairie-anduze.fr.

Rémy Sayrou et Nadine Combalat

Nous lançons un appel aux 
habitants, aux bénévoles des 
associations de protection animale, 
pour connaître les endroits 
problématiques de notre commune, 
le nombre et la description des 
animaux repérés.

LA PROCHAINE CAMPAGNE 
dans les rues et espaces publics 
d’Anduze, assurée par la fondation 

CLARA, aura lieu
DU 4 AU 15 DÉCEMBRE 2023

TRAVAUX
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DES TRAVAUX BIEN AVANCÉS 
AU TEMPLE D’ANDUZE

La rénovation de la charpente et la remise en place complète des 
tuiles par Euro Toiture sont terminées. Les combles bénéficiant 
maintenant d’un éclairage efficace, c’est le vingt et un septembre 
dernier qu’eut lieu la réception des travaux par l’architecte. Dans 
la grande salle d’autres professionnels ont commencé déjà depuis 
quelques temps le renouveau des lieux.

Réussissant à faire entrer une nacelle, les maçons de l’entreprise 
SELE purent sans difficulté colmater lézardes et autres fissures des 
murs mais aussi du plafond, celui-ci culminant à quatorze mètres ! 
La mise aux normes du réseau électrique et sa mise en discrétion 
étaient dévolues à la société Agniel et nécessitèrent le travail 
pénible de saignées dans les murs, préparant notamment l’arrivée 
de nouveaux éclairages.

Le compagnon menuisier Daniel Lutz et son équipe s’occupèrent 
des réparations des deux escaliers de la chaire, en noyer, dans 
leur atelier de Nîmes pour ensuite les remettre en place. Les trois 
grandes portes à double battants de l’entrée du temple, en noyer 
d’origine aussi, ont été poncées avant d’être teintes, redonnant ainsi 
tout son lustre d’antan au péristyle.

Thomas Vitraux s’attela aux gros travaux de démantèlement des sept 
grandes baies en demi-lune, en mauvais état. Elles vont toutes être 
changées pour reprendre le magnifique style rayonnant qu’elles 
avaient en mille huit cent vingt trois…

Article et photos : Philippe Gaussent

ARCHÉOLOGIE ET RÉNOVATION 
AU CHÂTEAU DE TORNAC

Depuis le mois de juillet dernier des travaux de mise en sécurité et 
de rénovation se déroulent dans les caves du château de Tornac, 
interdisant le site du monument au public. Le maître d’ouvrage 
de l’opération est le SIVU (Anduze/Tornac), qui est accompagné 
financièrement par la DRAC, la Région, le Département et 
Alès-Agglomération.

C’est l’entreprise de maçonnerie qui commença l’opération avec 
la restauration des voûtes ainsi que leur étanchéité ; le mortier 
nécessaire fut fabriqué sur place avec les consignes de l’architecte 
du patrimoine Frédéric Fiore quant à la texture et la teinte.

Les espaces concernés ont été complètement déblayés pour 
atteindre le niveau originel du sol, faisant apparaître à cette 
occasion plusieurs marches supplémentaires à l’escalier d’accès  ! 
Pendant  cette action le service régional de l’archéologie en la 
personne de Stéphanie Aubert effectua des sondages. Tessons de 
poteries et différents débris de pierres taillées furent mis à jour ; 
parmi eux des fragments de marches dont les formes ne laissent 
aucun doute sur leur emploi dans un escalier en vis.

C’est un nouvel élément qui vient s’ajouter aux traces laissées par un 
petit pas de porte près de l’escalier menant aux caves dans la cour 
castrale et découvertes il y a quelques années par Sophie Aspord, 
une autre archéologue. L’hypothèse d’une petite tour accolée au 
bâtiment principal d’habitation et abritant un escalier en colimaçon 
pour desservir la cave et les étages est séduisante. Une éventualité à 
suivre et qui sera peut-être un jour confirmée par les spécialistes !…

Article et photos : Philippe Gaussent

Une nouvelle et magnifique charpente éclairée

Le style rayonnant des nouvelles baies

Grand déblaiement des caves du château

La voûte effondrée sera restaurée
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LA RÉSIDENCE CHARLES GIDE 
DE L'AVENUE ROLLIN

Le bailleur social public Habitat du Gard réalise une belle 
opération de trente-deux logements à l'entrée de la commune 
juste à côté du supermarché Super U.
Ce programme de deux bâtiments comporte cinq grands T2 de 
54m², 11 beaux T3 de 66m² et seize T4 de 82m² avec terrasse, ou 
balcon et même des jardins pour les logements situés en rez-de-
chaussée. Un ascenseur situé dans le premier bâtiment desservira 
tous les logements via des coursives. 
Les habitants profiteront également quatrorze places de 
stationnement couvertes et dix-huit places simples.
Les loyers hors charges, pour ces logements flambants neufs 
seront compris entre 316 € et 364 € par mois pour un T2, entre 
362 € et 428 € pour un T3, et entre 405 € et 537 € pour un T4. 
Ce projet réalisé par Habitat du Gard en partenariat avec la mairie 
d'Anduze, et avec le soutien du Département du Gard, de la 
Région Occitanie et de l'État, permet d'offrir aux futurs habitants 
des logements de qualité, économes en énergie et favorisant leur 
pouvoir d'achat.

Rappelons que les logements sociaux sont des solutions 
d’habitation à loyer modéré (HLM) destinées à des locataires dont 
les niveaux de revenus sont faibles, modestes ou moyens. 
L’accès à ces habitations est soumis à des plafonds de ressources.
Le montant des loyers à acquitter par leurs locataires est variable 
selon les financements et les catégories de logements, mais 
toujours limité par la réglementation.
Les personnes qui souhaitaient obtenir un logement d’habitation 
à loyer modéré (HLM) ont constitué un dossier. Le service 
logement du bailleur étudie ensuite les dossiers selon des critères 
règlementaires. C’est ensuite la commission d’attribution du 
bailleur social qui attribue un logement.
La résidence Charles Gide ne pourra pas satisfaire toutes les 
demandes, d’autres résidences existent sur Anduze, entre autres, 
et la démarche reste la même.

Vous pouvez désormais effectuer cette démarche directement en 
ligne sur : https://www.demande-logement-social.gouv.fr
Un seul formulaire doit être déposé pour toutes les demandes 
effectuées sur plusieurs communes situées dans un même 
département. Aucun frais de dossier n’est réclamé lors de la 

demande de logement, ni lors de la signature du bail.
Lorsque votre demande de logement social est enregistrée, 
un numéro de dossier unique vous est attribué, il faut attendre 
qu’un logement répondant à vos besoins soit disponible. Sa 
taille doit correspondre à celle de votre foyer. Si vous vivez 
seul·e, vous ne pourrez pas bénéficier d’un logement de trois 
ou quatre pièces, par exemple. Lorsqu’une habitation sera 
vacante, votre  candidature peut être proposée à la commission 
d’attribution.

POURQUOI LA RÉSIDENCE CHARLES GIDE ?

Charles Gide, né à Uzès en1847 et décédé à Paris en 1932, 
est le dirigeant historique du mouvement coopératif français, 
théoricien de l'économie sociale, fondateur de l’École de 
Nîmes. Il était aussi oncle de l'écrivain André Gide.
L’École de Nîmes qu’il a dirigée souhaite, à travers la pratique 
de la coopération, améliorer les conditions de vie, mais aussi 
l’éducation économique du peuple afin de le rendre capable 
d’exercer des fonctions de direction économique et ainsi 
rapprocher les classes sociales. Au nom de la solidarité, elle 
imagine des structures d’entraide comme des caisses de prêt, 
les secours mutuels.

Sandrine Labeurthre

FINANCEMENT DE L'OPÉRATION

Opération en VEFA (vente en état futur d'achèvement) 
acquis auprès du promoteur Immo Concept au prix de 
1 780 € HT/m² SHAB.

COÛT DE L’OPÉRATION : 4 642 908,62 €
• Montant des subventions : 374 683€ (État 74 400 €,
   Région 34 000 €, Conseil Départemental 233 283 €,
   Action Logement  33 000 €)
• Montant des emprunts : 3 637 693,31 €
• Fonds propres : 13,58% soit 630 532,31 €

Trente-deux logements
synonymes de pouvoir d'achat

et de qualité de vie.
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POSE DE LA TABLE 
D’ORIENTATION À 
PEYREMALE

Quand on arrive en haut de la falaise, 
Anduze s’offre à la vue comme une 
maquette vivante lovée dans son 
environnement naturel si particulier avec 
le Gardon qui la traverse. Il n’y a alors 

pas d’âge pour chercher avec délectation 
sa maison, son école ou ce versant de 
colline où l’on a trouvé des girolles l’année 
dernière.

La table d’orientation est maintenant là 
pour nous aider à faire ces repérages, 
nous aider à nous souvenir et à transmettre.

La table d’orientation a été réalisée 
sur céramique émaillée par un atelier 
aveyronnais spécialisé : Signalétique 
Céramique. Le projet a été subventionné 

par Alès Agglo, le Conseil Départemental 
et par la mairie d’Anduze. Les différents 
services municipaux ont largement 
contribué à sa mise en place.

Nous tenons à remercier plus 
particulièrement M. Philippe Gaussent 
pour son texte de présentation où tout 
est dit en si peu de mots et Messieurs 
Gérard Viala et Gilbert Calcatelle pour les 
précisions qu’ils ont apportées au visuel.

Article et photos Nelly Marion

Très prisée des Anduziens et fortement 
conseillée aux nouveaux habitants et 
visiteurs qui veulent comprendre la 
ville, la petite randonnée du "rocher 
de Peyremale" a enfin reçu son point 
d’orgue avec une table d’orientation. 

CADRE DE VIE
FORUM DES 
ASSOCIATIONS

Ce 2 septembre, le gymnase Jean-Louis 
Maurin a accueilli le traditionnel forum des 
associations. Nous l’avions conçu dans le 
Parc des Cordeliers, la météo en a décidé 
autrement. On ne peut que se féliciter 
que les prévisions alarmistes initiales ne 
se soient pas concrétisées. L’étanchéité du 
gymnase n’étant plus assurée depuis bien 
longtemps !!!

Cet évènement s’il est traditionnel, si tous 
les ans les associations rivalisent pour être 
plus et mieux visibles, c’est que dans ce 
moment se joue (ou pas) l’essentiel de 
la vie associative à savoir la rencontre et 
l’engagement.

Le visiteur va t-il rencontrer une proposition 
qui répond à ses besoins, à ses aspirations 
profondes ? Sera t-elle compatible avec 
son emploi du temps ? Une vocation, un 
style de vie, des amitiés durables peuvent 
naître de cette rencontre. La chose est 
d’importance pour le nouveau résidant qui 
cherche à habiter son nouveau territoire, 
pour la famille qui cherche compléter 
l’éducation familiale et scolaire de son 
jeune, pour le jeune qui cherche une 

respiration dans un quotidien parfois trop 
prévu sans lui.

L’association va t-elle rencontrer ses 
nouveaux membres ? Les nouveaux 
responsables dont elle a besoin pour 
déployer son action quelle qu’elle soit, 
et certaines sont essentielles à la vie de 
notre cité. Comment être visible, comment 
se faire remarquer dans la foultitude des 
propositions ?

Que cela se passe dans une ambiance 
cordiale, détendue et souvent festive, 
n’empêche nullement l’importance de se 
qui s’est joué ce jour là.

Cinquantes associations se sont 
retrouvées, mettant en valeur, leur 
logo, leur organigramme et leurs 
plannings pour proposer une voie 
associative, une alternative collective... 
Que les propositions soient sportives, 
culturelles, humanitaires, caritatives ou 
simplement de loisirs, elle traduisent toutes 
le dynamisme et la créativité d’un territoire.

La "chaleureuse" pagaille savamment 
organisée traduisait bien cette inventivité 
et cette diversité de notre territoire.

Henri Lacroix

ASSOCIATIONS

Photo : Elisabeth Vallayes
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ACCUEIL DES 
NOUVEAUX 
ARRIVANTS

La cinquantaine de nouveaux venus ayant 
répondu présent, ont pu bénéficier d’un 
accueil par l’équipe municipale avec une 
présentation complète de la ville.  Une mise 
en lumière du patrimoine historique et 
architectural anduziens, de la description 
des Cévennes, du Gardon et ses dangers.

Chaque nouvel arrivant s’est vu remettre un 
sac avec toutes les informations pratiques, 
la liste de l’ensemble des associations ainsi 
que les nombreuses activités à découvrir 
dans la région. Cette joyeuse cérémonie 
s’est ponctuée autour d’un verre de 

l’amitié. Cet  évènement a été propice à de  
belles rencontres et fut une belle réussite 
et nous souhaitons accentuer son ampleur 
pour les prochaines éditions. Afin de 
rendre ce moment plus important encore, 
les "anciens" anduziens pourraient être 
pleinement partie prenante à l’accueil des 
nouveaux.

Le recensement des nouveaux arrivants est 
aussi un exercice difficilement quantifiable 
avec exactitude. 

Bienvenue à l’ensemble des nouveaux 
arrivants qu’ils fussent présents à la 
cérémonie ou non.

Guilhem Lemarié

C’est au parc des Cordeliers devant 
le foyer des "1000 Clubs" que c’est 
déroulé le samedi 30 septembre la 
deuxième édition de l’accueil des 
nouveaux arrivants sur Anduze.

Après une année de diagnostic
et de réflexions stratégiques 
pour mettre en place un projet de 
territoire ambitieux, le programme 
"Petites Villes de Demain"
entre dans sa phase opérationnelle 
à Anduze ! 

Si vous êtes nouvel arrivant ou 
si vous connaissez de nouveaux 
arrivants, il suffit de se signaler 
en mairie ou auprès du médiateur 
social afin de s’inscrire à la 
prochaine édition 2024 de cette 
cérémonie d’accueil.

Photo : Elisabeth Vallayes

PLAN MOBILITÉ

Si la commune n’a pas attendu la signature 
pour réaliser concrètement ses projets, 
elle bénéficie actuellement d’une étude 
mobilité portée par Alès Agglomération 
et financée par l’ADEME et la Banque des 
Territoires.
Commencée fin juin 2023, cette enquête 
se termine en février 2024. L’objectif 
de cette étude est d’aboutir à un plan 
d’action réaliste pour la commune, au plus 
proche du territoire et de ses habitants, en 
cohérence avec le budget de la mairie.
La première phase de cette étude se 
termine après deux mois de diagnostic 
réalisé par le bureau d’étude Inddigo.

Août a permis de réaliser des comptages 
(notamment de vélo) mais le bureau 
d’étude s’est également rendu dans la 
commune pour réaliser une analyse 
du stationnement et pour pratiquer la 
commune à pied et à vélo. Marquée par 
une saisonnalité importante due à l’activité 
touristique, une session de comptage est 
prévue à la fin de l’automne pour compléter 
cette première phase du diagnostic.

Septembre aura été le mois de la 
consultation où les habitants auront été 
invités à répondre à un questionnaire en 
ligne et sollicités sur les marchés pour 
parler de leurs habitudes de déplacement. 
À pied, à vélo, en voiture, au quotidien ou 
ponctuellement, il est important pour nous 
de connaître vos habitudes et de recenser 
vos besoins ! La restitution du diagnostic 
sera présentée aux élus en octobre. 

Accompagnés du bureau d’étude, les élus 
pourront ensuite mettre en place des projets 
dans un schéma directeur des mobilités, à 
court, moyen et long terme. Ainsi, à partir 
des demandes des habitants, les élus 
pourront travailler sur le développement 

des aménagements cyclables, sur la mise 
en place de stationnements vélo ou sur 
des propositions de services en lien avec 
les mobilités actives (piéton et vélo).

Marion Rochebach
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SEMAINE BLEUE
La semaine bleue permet de mettre en 
avant la contribution des retraités à la 
vie économique, sociale et culturelle, 
de sensibiliser l’opinion publique sur les 
préoccupations et difficultés rencontrées 
par les personnes âgées. De mettre 
également en lumière les réalisations et 
projets des associations. 

Au programme cette année, la semaine a 
été très animée.

Le lundi randonnée autour d’Anduze avec 
trois parcours de niveaux différents.

Le mardi matin à la salle voûtée, épreuves de 
culture générale (français, maths, histoire, 

géographie, arts). L’après-midi toujours à 
la voûtée, jeux de société.

Le mercredi matin à la médiathèque, 
rencontres intergénérationnelles.

L’après-midi à la salle Rohan la chorale 
"Mélodie en Sol".

Le jeudi matin à la salle Jeury, quizz code 
de la route. L’après-midi ateliers bien-être 
des séniors à la salle Jeury.
Le vendredi après-midi, atelier jardinage 
au parc des Cordeliers.

Et pour conclure cette semaine bleue, 
un moment de partage convivial avec un 
thé dansant le samedi après-midi dans la 
grande salle Rohan.

Gratuite et ouverte à tous , la semaine 
bleue a rencontré un joli succès sur la 
commune.

Merci aux bénévoles 
du Club de la porte 
des Cévennes pour 
cette belle mobilisation.

Guilhem Lemarié

Du lundi 2 octobre au samedi 7 
octobre, le Club de la Porte des 
Cévennes en partenariat avec la 
mairie d’Anduze, a proposé un 
programme riche et varié dans le 
cadre de la semaine bleue.

Photo : Elisabeth Vallayes

Photo : Elisabeth Vallayes

NOUVEAU 
SOUFFLE

C'est suite à un commentaire Facebook 
sur le manque d'humanité de la musique  
lors des commémorations qu'est née 
la genèse de la collaboration entre le 
conservatoire de musique Maurice André 
et la municipalité.

Ce commentaire, c'est la maman de Joshua, 
jeune trompettiste au conservatoire, qui 
en est l'auteure, avec comme conclusion 
l'idée de faire participer de jeunes 
apprentis  musiciens.

Bien d'accord avec la critique et favorable 
à la proposition, la municipalité a confié 
au jeune Joshua la mission de jouer la 
"sonnerie aux morts" et "la marseillaise" 
avec sa trompette lors de la cérémonie du 
8 mai 2022.

Ce coup d'essai a été une grande réussite 
chargée d'émotion. Depuis, Joshua a été 
rejoint par deux autres jeunes trompettistes 
du conservatoire, Juliette et Anton.

Aujourd'hui, le conservatoire travaille 
spécifiquement avec eux ces musiques et 
cherche à agrandir le trio.

La Fédération Nationale des Anciens 
Combattants d'Anduze de son côté est 
ravie de cette incarnation du protocole 
par la jeunesse, joli passage de témoin 
transgénérationnel pour perpétuer le 
souvenir.

Merci au conservatoire de musique 
Maurice André, merci à Joshua, Juliette et 
Anton pour ce nouveau souffle. 

Article et photo : Guilhem Lemarié

ACTION SOCIALE
JEUNESSE TRIBUNE DE LA 

MINORITÉ
Anduziennes, Anduziens, bonjour.

Après un bel été chaud et animé ; il y en 
avait pour tous les goûts et souvent gratuits
(merci à tous ceux qui ont participé à faire 
vivre anduze) ; on va affronter l'automne. 
Notre village retrouve son calme 

On peut regretter encore les fontaines 
sans eau, dommage, il faut y penser pour 
2024 et les mettre en circuits fermés.

Il faudrait entretenir plus régulièrement 
le cimetière ; trop d'herbes, l'accès aux 
tombes est compliqué ; peut être faut-il 
sous-traîter son entretien ? 

Les rues ont besoin d'être entretenues 
propreté et goudronnage mais pas à la 
va-vite des trous rebouchés, exemple rue 
Beauregard : elle est minable. Projets 
importants à budgétiser.

La covid n’est toujours pas enrayée restons 
prudents trop de gestes barrières oubliés.

Je reste toujours à votre écoute.
Murielle Boisset

OPPOSITION
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La vie des écoles

ÉNERGIES 
RENOUVELABLES

La loi du 10 mars 2023  pour l’accélération 
de la production d’énergies renouvelables 
s’inscrit dans un contexte de crise 
énergétique liée à la guerre en Ukraine, et 
à la situation d’urgence climatique. 

Les collectivités locales, les EPCI, sont 
à ce titre en première ligne pour le 
développement des moyens de production 
d’énergies renouvelables sur le territoire.

Ceci étant, il y a une vigilance à avoir 
sur l’agrivoltaïsme, les panneaux solaires 
ne doivent pas remplacer l’agriculture, ce 
serait contre-productif pour le territoire.
Dans l’optique de concilier production 
énergétique et projet de territoire, il est 

demandé aux communes d’identifier des 
zones d’accélération ENR. 

Concernant Anduze, notre commune étant 
en zone Parc National des Cévennes, 
ces implantations sont bordées par la 
charte du PNC et sa réglementation.  
Le photovoltaïque de plein champ est 
proscrit. Restent les parkings et les toitures, 
ces dernières étant toutefois limitées par 
les Bâtiments de France lorsqu’elles se 
trouvent dans le centre ancien.

Geneviève Blanc

COLLECTE DE 
L'ÉTALISSEMENT 
FRANÇAIS DU 
SANG

Véritable acte citoyen, le don de sang 
contribue à soigner des milliers de 
personnes chaque année.

Cette collecte a donc mobilisé un nombre 
de donneurs conséquent, nous souhaitons 
mettre en place un partenariat en créant 
une équipe afin d’assurer l’accueil, la 
logistique des collectes et renouveler 
cette opération.

Les personnes intéressées peuvent se 
manifester à l’accueil de la mairie.

Danielle Grosselin

Une collecte a été organisée sur 
Anduze le vendredi 11 août dernier, 
44 personnes se sont rendues à la 
salle Rohan pour un don de sang,
40 ont été prélevées dont 9 
nouveaux donneurs.

Plus que jamais, il est nécessaire 
de relocaliser la production 
énergétique sur le territoire national 
et européen afin de garantir la 
maîtrise de la ressource en énergie 
et de son coût, et de progresser 
vers les objectifs de neutralité 
carbone fixés pour 2050.

Au cours de l’année scolaire 2022-2023, 
tous les élèves de l’école élémentaire 
sont allés à la piscine soit à Alès, soit 
à Saint-Jean  -du-Gard pour apprendre 
à nager. 

Chaque classe a également participé à 
différents projets sportifs et culturels : 
visite au musée, visite d’une exposition 
du pôle scientifique de Rochebelle, 
enregistrement d’une émission de radio, 
fréquentation régulière de la médiathèque 
d’Anduze, journée athlétique au stade, 
sans oublier le traditionnel cross de 
l’école !

En fin d’année scolaire, les deux classes 
de CP sont parties en voyage scolaire en 
Petite Camargue. Au cours de ces deux 
jours, ils ont visité le port de pêche du 
Grau d’Agde ainsi que les marais salants 
et la cité fortifiée d’Aigues-Mortes. Ils ont 
pu découvrir que notre région possède 
une identité culturelle forte, dotée d’une 
nature encore protégée. Pour la plupart 
d’entre eux, ils ont découvert l’expérience 

enrichissante de passer toute une soirée 
et une nuit loin de leur famille et sont 
revenus enchantés.

La fin de l’année scolaire a également été 
marquée par la tenue d’une fête commune 
aux deux écoles et à l’accueil de loisirs 

le 23 juin dans les locaux du centre de 
loisirs. La réussite de cet évènement a 
déclenché la promesse de renouveler cet 
évènement en 2024 !

L’année scolaire 2023-2024 a démarré 
à l’école élémentaire sous le signe des 
travaux. Malgré cela les cent-cinquante 
élèves et dix enseignants ont repris le 
chemin de l’école dans la bonne humeur.

Plusieurs projets sont déjà lancés : 
les deux classes de CM1 - CM2 
participeront à un projet avec le Théâtre 
de La Palabre sur le thème "Les enfants 
ont des droits" (représentation prévue 
le 20 novembre) tandis que les élèves 
du CP au CE2 travailleront avec l’école 
de musique d’Anduze pour participer 
au conte musical "Circus et boule de 
gomme" (représentation prévue le 28 
novembre), et enchaîneront avec un cycle 
piscine à la Piscine Toboggan d'Alès. 
Encore une année scolaire bien remplie 
en perspective !

Henri Lacroix
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RETOUR SUR UN 
ÉTÉ CULTUREL

Les rendez-vous culturels de l’été ont réuni, 
cette année encore, anduziens, visiteurs 
et touristes tout l’été. Les propositions 
ont été riches, diverses et pour tous les 
goûts, la plupart étant gratuites pour que 
le lien se fasse entre tous, sans contrainte 
et sans limites et que la culture remplisse 
pleinement son rôle de constructrice du 
vivre ensemble, si important.

L’été a commencé en juin avec un joli 
festival de chorales (organisé par J.M. 
Ruch), un festival de musiques tziganes 
(première étape du travail mené par les 
associations "Politique de la Ville", qui se 
terminera au Cratère en mai 2024).

Cinquante-cinq auteurs ont donné rendez 
vous à leurs lecteurs le samedi 1er juillet, 
et le dimanche a été consacré à un lâcher 
de 5000 livres gratuits par l’association 
Voyages Culturels, toujours dans le cadre 
magnifique du parc, des ateliers BD, des 
ateliers manga avec Laurence Denis , des 
ateliers Pop Up avec Diptyk, des ateliers 
avec la médiathèque, le tout animé par 
Lilasol et son orgue de barbarie et illustré 
par les magnifiques photos de Nat Ekejele.

Même rendez-vous l’an prochain le 
premier week-end de juillet.

La salle voûtée a accueilli cette année dix 
artistes qui ont présenté leur travail.

La place couverte a été animée 
musicalement par des petites formations 
le mardi matin. Lilasol, Anne Cariou, 
Harp’s Swing et l’école de musique Clara 
d’Anduze.

Juillet a accueilli aussi le grand prix 
de la chanson, la jolie fête du comité 
anduzien, le bal tango, la fête des belges 
(organisée par Sandy), la foire aux vins 
IGP, et des moments calmes avec sieste 
musicale et contes chuchotés proposés 
par la médiathèque et il s’est terminé par 
l’exceptionnel festival Jazzoparc, porté par 
l’association éponyme et la centaine de 
joyeux bénévoles qui s’investissent chaque 
année pour mettre à l’honneur le jazz, les 
musiques actuelles et les musiques du 
monde.

Tous les quartiers sont investis, tout ce qui 
est proposé s’adresse à tous les anduziens 
qui, cette année, ont été plus présents 
encore au travers des associations et des 
ateliers ouverts à tous.

Août a débuté par le festival "Lol et 
Lalala", porté par Pierre-Emmanuel Barré 
et Guedrie. Une soirée pour rire, une pour 

chanter et une pour danser, le tout dans la 
bonne humeur et ouvert également à tous,  
grâce aux ateliers et associations
Le festival de la céramique de la mi-août 
reste un rendez-vous incontournable 
de l’été, en proposant une vitrine 
exceptionnelle des savoirs-faires et des 
artistes de la céramique.

Trois festivals importants qui amènent 
sur Anduze, des visiteurs de la France 
entière qui réservent leurs hébergements, 
restaurations et leur présence sur la 
commune pour l’intérêt évident des 
commerces et le rayonnement d’Anduze.

Tous les mercredis du mois d’août, 
comme chaque année, à la Maison Bellot, 
du théatre et de la musique, gratuit, 
joli rendez-vous d’un public fidèle, 
jolies rencontres entre le public et les 
compagnies qui se prolonge par le festival 
du théatre d’octobre dans la salle Rohan.
En août, du hiphop, des chorales dans le 
parc.

Cet éte se termine par la chorale d’une 
rive à l’autre au parc qui répond à la 
représentation des Pieds Tanqués du 19 
mars.

Bref, encore une période animée mais 
qui n’est plus réservée aux touristes, 
la présence des anduziennes et anduziens 
est de plus en plus importante et c’est bien 
à eux que s’adresse la politique culturelle 
de la municipalité.

Reste à consulter l’agenda de cet automne 
et cet hiver pour confirmer la continuité de 
cette politique.

Article et photos : Sylie Legembre

Culture

Tour de l'Horloge - 14 juillet 

Plan de Brie - Initiation salsa Pique-nique républicain du 14 juillet / Photo : Martin Brugge
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JAZZOPARC #3 : UN SUCCÈS 
AU-DELÀ DE TOUTE ATTENTE

CETTE TROISIÈME ÉDITION A ATTIRÉ DEUX FOIS PLUS 
DE FESTIVALIERS QU'EN 2022 !

Pour les deux soirées dans le parc des Cordeliers, plus de 3500 
billets ont été vendus et les moins de 18 ans ont été accueillies 
gratuitement.
Nous avons maintenu un tarif bas afin de rendre l’événement 
accessible au plus grand nombre tout en restant soucieux de la 
qualité de la programmation.

Jazzoparc c'est du jazz, de la musique du monde et surtout 
une expérience conviviale et festive dans ce parc toujours aussi 
magique : décoré, aménagé et éclairé pour l’occasion. Assis, 
debout, allongé dans l‘herbe ou accoudé au comptoir, chacun 
a trouvé sa place dans cet écrin de verdure au cœur de la ville ! 
Après un vendredi soir animé par le swing du Paname Hot Club 
et la fougue de Cyrille Aimée, la tornade cubaine du samedi, 
avec Grupo Compay Segundo et El Comite, a tout emporté !

JAZZOPARC C'EST AUSSI BEAUCOUP DE 
PROPOSITIONS HORS DU PARC : LE JAZZOTOUR !

Cette année le off du festival s'est beaucoup développé - plus de 
concerts, de spectacles et d'activités, quasiment tous gratuits - et 
s'est étendu sur le territoire - de nouveaux partenariats avec des 
communes et des sites autour d'Anduze, et des événements hors 
de la période estivale.

Une dizaine d’ateliers et stages sur les thèmes de la musique, 
de la danse et du spectacle vivant ont affiché complet. Ils étaient 
ouverts à tous les publics mais une attention paticulière a été 
portée à la participation des habitants du Quartier Prioritaire de la 
Ville avec l'aide d'associations locales.
Le Anduze Jazz Dance Camp a rassemblé pendant quatre jours 
plus de deux-cent danseurs venus de la France entière qui, encore 
une fois, ont transmis leur dynamisme et leur passion au festival 
en investissant tout le village.

Comme lors des éditions précédentes il y avait des concerts dans 
la ville, en coopération avec les commerçants, et aux alentours : à 
La Bambouseraie, au parc Parfum d'Aventure, à Saint-Nazaire-des-
Gardies (en préambule dès le 14 juillet).
Cette année nous avons aussi souhaité proposer deux spectacles 
musicaux pour le jeune public qui ont eu lieu dans la cour de la 
maison Bellot à Anduze et à la Maison Rouge de Saint-Jean-du-Gard.

Pour faire durer le plaisir jusqu'à la prochaine édition, nous 
distillons maintenant l'esprit Jazzoparc toute l'année avec 
des concerts dans des communes voisines (au Mas Paulet en 
septembre, au temple de Saint-Sébastien-d-Aigrefeuille en 
octobre et janvier) et en partenariat avec Le Cratère pour trois 
dates : Cécile McLorin Salvant le 21 novembre, Yaron Herman le 
12 janvier et Paolo Fresu le 4 avril.

ÉCO-RESPONSABILITÉ : LE FESTIVAL LABELLISÉ !

Accompagné par l’association Elémen'terre, nous avons valorisé 
nos pratiques, les avons approfondies et complétées pour rendre 
l’événement encore plus respecteux et accessible.
Ces efforts viennent d’être récompensés par l’obtention du label 
"Événement détonnant" !

Le public est venu du Gard, des départements voisins et de plus 
loin en Occitanie. Ce qui est d’autant plus positif pour la commune 
que l'ensemble des commerces locaux bénéficient directement 
de l'affulence générée par le festival.
Devant ce succès grandissant et soucieux d'améliorer encore 
l'expérience Jazzoparc, nous sommes déjà au travail pour 
organiser l'édition 2024. Nous imaginons et nous étudions  toutes 
les options possibles pour accueillir le public dans les meilleures 
conditions.

Nous remercions la municipalité d'Anduze qui nous soutient 
depuis le début ainsi qu'Alès Agglomération et le conseil 
départemental du Gard.

Et bien sûr... Tout ceci ne serait pas possible sans l’investissement 
de bénévoles tout au long de l’année (production, organisation, 
déco…) et pendant le festival : une centaine de personnes a 
participé à l'aventure en 2023 !!!

En trois éditions seulement, Jazzoparc est devenu un 
rendez-vous estival important du territoire, donnant à 
Anduze un rayonnement supplémentaire et participant 
au développement du tourisme culturel.

Photo : Stéphanie Lebreton

PROCHAINE ÉDITION
26 ET 27 JUILLET 2024

Devenir bénévole : secretariat@jazzoparc.com
Contact : contact@jazzoparc.com

Dès janvier participez au JAZZOPARC BIG BAND
et jouez sur scène pendant le festival !
Pour musicien.ne.s ayant un bon niveau de lecture musicale.  
Info : contact@jazzoparc.com
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LOL & LALALA A FÊTÉ CETTE 
ANNÉE SON TROISIÈME 
ANNIVERSAIRE

Créé et porté par Pierre Emmanuel Barré et GiedRé, le festival a 
encore une fois été un vrai succès ! 

Il s'en est passé des choses début août dans les environs 
d’Anduze : un festival sur trois jours dans le Parc des Cordeliers, 
deux soirées Comedy Clubs au Garage des Cévennes, trois 
ateliers au tiers lieu Les Ricochets de La Clède, une déambulation 
du collectif Technobrass à la Bambouseraie et un concert 
acoustique du groupe loccal Sweet Saturday au marché nocturne 
de Saint-Jean-du-Gard. 
Au total, 5000 spectateurs, 33 bénévoles et plus de 20 artistes... 
sans oublier la nouveauté 2023, le "Balala", le bal populaire et 
dansant qui a séduit près de 800 personnes, samedi 5 août, le 
jour de clôture du festival.
 
Le jeudi était consacré au "Lol". Présenté par les humoristes de 
renom Aymeric Lompret et Oldelaf, le parc des Cordeliers a 
accueilli Yacine Belhousse, Dedo, Tania Dutel, Arnaud Cosson, 
Alexandra Pizzagali sans oublier la fameuse Doully, tête d'affiche 
de la soirée. C’est le duo DjeuhDjoah & Lieutenant Nicholson 
qui a pris les commandes des platines pour terminer la soirée en 
beauté avec un DJ set.

Le vendredi, journée "Lalala", a aussi tenu ses promesses grâce 
à Anaïs ou encore Oldelaf, Technobrass et DjeuhDjoah & 
Lieutenant Nicholson qui ont su faire voyager les festivaliers dans 
leurs univers.

Enfin, le samedi c'était jour de bal : populaire et festif, le "Balala" 
fini de mettre tout le monde d'accord avec des groupes comme 
Swing Thebault ou Sugar Sugar. La nuit s'est terminée avec des DJ 
sets endiablés qui ont fait danser toutes les générations.

En journée, le Schmilblick Club (manège vintage), la Guinguette 
Magique (magie populaire) et le groupe local Sweet Saturday ont 
ambiancé ces trois jours de fête peu ordinaires.

Ce festival ne serait pas possible sans l'aide de la mairie d’Anduze, 
Alès Agglomération et le département du Gard que les équipes 
du festival remercient particulièrement. Merci également aux 
nombreux partenaires et mécènes qui nous font confiance (Ergo 
Santé, Le Garage des Cévennes, Créa Sev, Gard Entreprises, 
France Bleu, Radio grille Ouverte, Midi Libre, La Bambouseraie, 
AquaForest, le Cabanon et tous les autres).
Sans oublier les talentueux artistes qui viennent découvrir la belle 
ville d'Anduze, ses alentours et bien entendu l’indémodable 
festival Lol & Lalala.

Cette troisième édition n'est que le début de l'histoire du festival 
et toute l'équipe prépare déjà la 4ème édition pour séduire, 
amuser, surprendre et fidéliser un public toujours plus vaste. 
Restez connectés, 2024 sera encore plus fou !! 

Lol&Lalala / Photos : Elkeje Foto et SoLiana
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VAL DE L’HORT : 
QUÉSACO ?

En 1986 est créée l’association loi 1901 
“Village Unioniste Cévenol” affiliée aux 
YMCA France.
Renommée en 1994 “Val de l’Hort”, 
l’association d’origine protestante a rejoint 
le réseau Éthic Étapes.

Aujourd'hui, elle poursuit sa mission 
d’accueil de séjours de groupes en 
pension complète ou demi-pension, 
d’une nuit à plusieurs semaines : réunions 
familiales, stages sportifs, séminaires 
d'entreprise, week-ends festifs, colonies, 
séjours de chorales, classes vertes, 
week-ends de randonnée, réunions 
d'associations, séjours adaptés. 

Agréé Jeunesse et Sport, Éducation 
Nationale et labellisé Tourisme et 
Handicap, le centre qui borde la voie 
verte dispose de 29 chambres pour 100 

lits, d’une cuisine professionnelle, de 
7 salles de 18m² à 120m², d’un terrain 
multisports, d’un parc arboré mais aussi 
de marabouts offrant une quarantaine 
de places supplémentaires de mai à 
septembre.

Les huit salariés permanents œuvrent 
de concert en cuisine, au ménage, au 
service, à l’entretien et l’accueil pour offrir 
des séjours sur mesure.

Résolument simple et fonctionnel, 
notre  accueil se veut familial et d'une 
grande adaptabilité. Ici, pas de télévision 

individuelle ni de room-service mais 
des chambres minimalistes et de grands 
espaces pour favoriser les retrouvailles, 
les rencontres, la convivialité !

N’hésitez pas à venir nous rencontrer.

1050 chemin Bas 30140 Anduze
04 66 61 61 06
www.valdelhort.com
valdelhort

TC ANDUZE
Le tennis club Anduze est avant tout un 
lieu de vie et de partage encadré par son 
réseau de bénévoles impliqués et de ses 
enseignants diplômés d’état. Il participe 
activement à la vie sportive et sociale du 
bassin Anduzien.

Engagé dans une politique de formation 
et d’accessibilité au plus grand nombre, le 
TC Anduze contribue au développement 
du tennis chez les moins de 10 ans avec 
notamment une section "baby tennis" 
accessible à partir de 3 ans, ainsi que 
d’un centre d’entraînement pour les plus 
motivés à la recherche de performances. 
Le tennis club est également Club 
Formateur Régional.

Du cours individuel au cours collectif, 
jeunes et moins jeunes, chacun y trouvera 
sa place et son équilibre.

En terme d’infrastructures, le TC Anduze 
est équipé de six courts de tennis dont 
deux couverts permettant ainsi de pratiquer 
l’activité toute l’année sans exception. 
Dans la salle il y a également un espace 

Fitness à disposition pour le renforcement 
musculaire.

L’année tennistique est ponctuée par de 
nombreux évènements et animations : 
tournois jeunes et adultes, fête de Noël, 
sortie Open Sud de France, fête du club…
encadrées par nos enseignants et nos 
bénévoles engagés.

Le tennis club appartient à ses adhérents, 
acteurs de la vie du club.

De l’initiative à la compétition, de la 
convivialité à la performance, venez 
comme vous êtes au TC Anduze.

162 chemin des Tennis 30140 Anduze
04 66 61 98 06
tcanduze@orange.fr
club.fft.fr/tennis.club.anduze
Tennis.Club.Anduze

Associations
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LE PETIT PHARE
LA RECETTE DU CHEF : MERLU 
CROUTE D’AMANDE CAVIAR 
D’AUBERGINE

■ Croute d’amande/café
70gr d’amande, 7gr de café torréfié, 4gr 
de sel, 3gr de piment d’Espelette.
Torréfier les amandes et les graines de 
café, mixer les graines de café et émietter 
les amandes torréfiées à la main mélanger 
le reste des ingrédients.

■ Légume/ fond de tarte
3 courgettes verte, 3 courgettes jaune, 
1 paquet de pâte à filo, Pm beurre.
Couper les courgettes en grosses 
brunoise et les faire sauter avec l’huile 
d’olive et l’huile de sésame. Saler, poivrer. 
Égoutter et débarrasser. Faire fondre le 
beurre avec le piment d’Espelette, étaler 
la pâte à filo et badigeonner de beurre 
les trois couches puis emporte-piècer en 
cercle puis mettre dans les moules et cuire 
à 200° 10 minutes.

■ Sauce tomate
7 tomates, 2 oignons, Pm tabasco, Pm 
concentré tomate.

Couper les oignons et les tomates, faire 
suer les oignons  et ajouter les tomates 
puis faire mijoter. Ajouter le tabasco puis 
mixer, rajouter le concentré et rectifier 
l’assaisonnement et l’épaississement.

■ Caviar d’aubergine
10 aubergines coupées en deux, huile 
d’olive, sel , poivre.
Couper les aubergines en deux, quadriller 
et huiler les aubergines. Cuire dans un 
gastro à 180° minimum 30 minutes.

■ Huile verte
Huile d’olive, huile de pépin de raisin, 
persil.
Mettre moitié huile d’olive, huile de pépin 
de raisin puis le persil lavé sans les tiges. 
Mixer le tout et passer au chinois étamine.

■ Dos de merlu
Habiller le poisson et portionner à 140gr.

■ Dressage
Dans une assiette ronde faire une virgule 
avec la sauce tomate, préalablement 
snacker le dos de merlu dans une poêle 
bien chaude avec de l’huile d’olive et 
colorer la peau du poisson, débarrasser 
dans un torpilleur ou nous ajoutons deux 

belles cuillère de brunoise de courgette et 
un quart de courgette jaune rôti.
Passer au four 3 minutes, ajouter la tartelette 
en pâte à filo et la remplir de brunoise de 
courgette, déposer délicatement le dos 
de merlu sur la partie la plus large de la 
sauce, ajouter la croute d’amande sur le 
filet et sur la tartelette.
Ajouter quelques points de caviar 
d’aubergine et trancher à l’huile verte.

Les commerces

TÉLÉTHON
Comme chaque année, le Téléthon s’organisera, partout en 
France, pour la 37 ème fois, du 8 au 10 décembre 2023.

Dans chaque ville et village, les bénévoles et les associations vont 
se mobiliser pour faire le succès de cette opération au profit 
de l’AFM Téléthon, qui soutient avec succès la recherche sur les 
maladies génétiques et les malades.

La traditionnelle émission de 30 heures sur les chaines de France 
Télévision permettra à tous de participer à cet évènement.

Certaines communes, associations et les 210 000 bénévoles 
organisent, toute l’année de nombreux évènements pour collecter 
des fonds au profit de l’AFM Téléthon.
Les Grizzly organiseront leur traditionnelle course relais VTT dans 
le parc des Cordeliers.
À vous d’imaginer votre animation !
L’important est de participer à la hauteur de vos possibilités : 
une heure, un jour, en créant un évènement, une collecte, un 
match, un tournoi, un loto, ou dédier une action déjà prévue 
pour le Téléthon. C’est la raison pour laquelle dès à présent, nous 
sollicitons votre aide.

Si vous souhaitez organiser une manifestation Téléthon, même 
avant le mois de décembre, ou vous engager pour cette cause, 
n’hésitez pas à contacter le coordinateur local, qui vous assistera 
dans votre démarche. 

Les dons peuvent être fait sur le site : afm telethon.fr ou par 
chèque libellé à l’ordre de l’AFM Téléthon, pour toute personne 
souhaitant un reçu fiscal.Les dons peuvent être fait sur le site : afm 
telethon.fr ou par chèque libellé à l’ordre de l’AFM Téléthon pour 
toute personne souhaitant un reçu fiscal.

Place Châteauneuf 30150 Roquemaure
04 66 39 91 82
telethon30n@afm-telethon.fr
www.afm-telethon.fr/fr/coordinations/030n
Telethon

Place du Grand Foirail 30140 Anduze
06 59 73 17 37
l.petitphare@gmail.com
le-petit-phare.com
lepetitphareanduze
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COMPTE-RENDU D'ACTIVITÉ

JOURNÉE "PETIT TRAIN" DU CONSEIL CITOYEN 
D’ANDUZE LE SAMEDI 8 JUILLET 

Une quarantaine d’habitants du centre ville  ont participé à cette 
journée très agréable et chaleureuse.
Dès la descente du train, nous avons choisi de pique-niquer à 
l’ombre au bord du Gardon, confortablement installés sur les 
tables municipales. 
Les gamins n’ont pas résisté à la baignade et de bonnes 
discussions ont permis de resserrer les liens entre voisins.
Après le repas, rendez-vous donné dans un des cafés de la ville, 
pour glace ou café, offerts par le CC.
Certains ont choisi d’aller à la piscine, d’autres ont poursuivi les 
conversations, d’autres enfin ont profité d’aller voir les expositions 
d’instruments de musique dans le parc où se tenait le « Festival 
de djdgeridoo » . 
Retrouvailles à la gare et retour joyeux… (avec presque tous les 
enfants endormis ! ) 
Journée très réussie, organisatrices applaudies et dispersion dans 
les promesses de se revoir bientôt… Merci à toutes les personnes 
qui ont tenu parole en participant.
À très bientôt pour de nouvelles journées collectives !
Nous regrettons quand même que certains ne soient pas 
venus, sans prévenir pour autant. Ce sont  des heures de travail 
(bénévole !) et de l’argent perdu pour le Conseil Citoyen.

NOTA : FINANCEMENTS
Les critères d’acceptation du GIP d’Alès (nos financeurs) ne 
sont pas évidents à faire coïncider avec les objectifs du Conseil 
Citoyen, soucieux de répondre plus directement et rapidement 
aux demandes des habitants…
Le bilan que nous pouvons tirer de l’année passée est qu’il y a 
trop de "paperasse" pour des projets rejetés au dernier moment.
Nous aimerions aussi avoir un interlocuteur précis en mairie, afin 
d’avoir une communication plus efficace.

EN PROJET
DES AFFICHES ET AUTOCOLLANTS CONCERNANT LA 
PROPRETÉ

La saleté des rues étant un sujet récurrent, nous voulions faire 
imprimer et apposer des autocollants et des affiches à ce sujet 
sur toute la ville.
Le budget ne nous a pas été accordé par nos financeurs.
La mairie nous avait proposé un financement, mais pour l’instant, 
le dossier  reste à l’étude….

AUTRES PROJETS

Le projet table et banc va peut être repris par la mairie, au moins 
place du 8 mai… à suivre… Fresque Place de l’Olivier ? Sortie au 
Grau du Roi ? Nous attendons vos suggestions !

Marianne Plus et Christine Foucher avec le soutien de Verena Pelizzon

Pour une ville propre……je ne jette rien !
& je ramasse les crottes de mon chien!

Article R632-1 du Code Pénal : 
« Est puni de l'amende prévue pour les contraventions de 
la 2e classe le fait de déposer, d'abandonner, de jeter 
ou de déverser, en lieu public ou privé, à l'exception des 
emplacements désignés à cet effet par l'autorité administrative 
compétente, des ordures, déchets, déjections, matériaux, 
liquides insalubres ou tout autre objet de quelque nature qu'il 
soit… »

Cela comprend les crottes de chiens !!!

Exemples d’amendes  pour déjection canines : Paris 68 € / 
Alès 135€ / Brive-La-Gaillarde 200 € / Cannes 450€ (sans 
jeux de mots, la palme d’or).

Les crottes de chiens contiennent des agents pathogènes 
contagieux sans compter la pollution olfactive et visuelle…
Un mégot de cigarette pollue 500litres d’eau.
Les plastiques étouffent les poissons….
Tout déchet abandonné sur la voie publique coûte cher à la 
collectivité… et à notre planète !

Le conseil citoyen

APPEL à toutes les bonnes volontés motivées
pour rejoindre le groupe !

APPEL à tous pour faire remonter des informations
ou des soucis du quotidien sur le quartier prioritaire !

C o
nseil Citoyen

ANDUZE

RÉUNION CHAQUE PREMIER
MARDI DU MOIS À 18H, 

SALLE JEURY
AU PREMIER ÉTAGE DE 

L’ESPACE PÉLICO

REJOIGNEZ VOTRE
CONSEIL CITOYEN !!

Photo prise au forum des associations (nous avions l'autorisation d'écrire sur le 
mur de la Halle des sports pour cause de travaux de rénovation imminents)
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FESTIVAL LIRE À ANDUZE • 1ER ET 2 JUILLET
photo : Stéphanie Lebreton

CARAVANE HIP-HOP • 7 AOÛT
photo : Geneviève Blanc

FESTIVAL JAZZOPARC • 28 ET 29 JUILLET    photo : Stéphanie Lebreton

FESTIVAL DE LA CÉRAMIQUE • DU 12 AU 14 AOÛT
photo : Stéphanie Lebreton

LE JOUR DE LA NUIT • 13, 14 ET 22 OCTOBRE
photo : Nelly Marion

CHORALE "DUNE RIVE À L'AUTRE" • 1ER SEPTEMBRE    photo : Stéphanie Lebreton


